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Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung am 05.09.2022 
 
Beginn: 19.05 Uhr 
Ende: 20.10 Uhr 
Anwesend: 46 Mitglieder und 1 Externer 
Protokoll: Anke Hönemann 
 
 
Top 1 Begrüßung 
Der 1. Vorsitzende Rainer Besch begrüßt die Mitglieder, Oliver Gehrig von der Lokalen Zeitung 
und besonders die zu Ehrenden. 
Es wird der Toten gedacht. 
 
Top 2 Ehrungen – 25 – 50 - 70 Jahre Mitgliedschaft 
 
25 Jahre Mitgliedschaft: 
Anwesend sind Andreas Gottron und Florian Besch. 
 
50 Jahre Mitgliedschaft:  
Anwesend sind Marlies Günther, Renate Müller und Gisela Immerheiser. 
 
70 Jahre Mitgliedschaft 
Karl-Ernst Hofmann. 
 
Bronzene Plakette 
Turnen – Dr. Elena Klimach. AL Turnen Franz Rebstock hält die Laudatio. Sie hat neben der 
Spartenleitung Tanzen, Hygienebeauftragte in Corona und Einbau einer Lüftungsanlage im 
Foyer die Zielvereinbarung, den Bretzenheimer Vereinen, CKV und Rot-Weiß Casino 
Konkurrenz zu machen, erreicht. 
 
Top 3 Wahl einer Versammlungsleitung 
Stefan Keck wird als Versammlungsleiter vorgeschlagen und einstimmig gewählt. Er stellt die 
fristgerechte und ordnungsgemäße Einladung zur Mitgliederversammlung fest und gibt das 
Mikro gleich zurück für den Bericht des Vorstandes. 
 
Top 4 Bericht des Vorstandes 
Wir können stolz sein, die Corona Krise gut hinter uns gebracht zu haben. Kein 
Mitgliederschwund, sondern Training im Wohnzimmer. Alle Abteilungen und TrainerInnen 
haben hier erhöhten Einsatz gezeigt. Leider ist Corona immer noch nicht vorbei. 
Die energetische Sanierung der Hallenfront ist abgeschlossen, eine Lüftung im Foyer 
eingebaut. Die TSG Bretzenheim steht Top da. 
 
Top 5 Berichte der Abteilungen 
Rainer Besch hebt einige sportliche Erfolge der jeweiligen Abteilungen hervor. 
 
Die Berichte hängen aus und werden nach der Versammlung ins Internet gestellt. Es gibt keine 
Ergänzungen der Berichte. 
 
Top 6 Kassenbericht 2021 
Kassierer Jörg Jäger stellt fest: „Alles ist gut“. Trotz Pandemie gab es weinige Abgänge. 
Inzwischen haben wir mehr Mitglieder als vor Corona. 10% Mitglieder-Minus-Einnahmen 
wurden von der Stadt Mainz mit 10 Tsd. € Zuschuss ausgeglichen. 
Die Stadt Mainz hat inzwischen Geld – auch wir durften als bürgerhausähnliche Einrichtung 
davon profitieren: Die energetische Sanierung und der Einbau Lüftung wurden subventioniert.  
 
Die Zahlen der Abteilungen sind zusammengefasst. 
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Top 7 Bericht der Kassenprüfer 
Andrea Japke, Andreas Knacksterdt und Jens Wrobel haben an 2 Terminen geprüft. Jens 
verliest den Bericht der Kassenprüfer, Elke Secker stand für Fragen zur Verfügung. Es wurden 
Kassenbücher geprüft und mit den Konten stichprobenhaft abgeglichen. Es gab keine 
Beanstandungen. 
Die Entlastung des geschäftsführenden Vorstands wird beantragt. 
 
Top 8 Aussprache zu den Berichten 
Keine Fragen zum Bericht der Kassenprüfer.  
 
Top 9 Entlastung des Vorstandes 
Es wird die Entlastung des Vorstandes beantragt. Der geschäftsführende Vorstand wird mit 41 
Stimmen entlastet. mit keiner Nein Stimme und bei Enthaltung des Vorstandes. 
 
Top 10 Wahl einer Wahlkommission 
5 Personen aus 5 Abteilungen stehen dafür bereit. 
 
Top 11 Wahl für 2 Jahre 
a) Der 2. Vorsitzende Stefan Keck steht zur Wahl und wird in offener Wahl mit 46 Ja Stimmen, 

keiner Nein Stimme und keiner Enthaltung gewählt. Er nimmt die Wahl an. 
b) Die 2. Schriftführerin Sandra Schulmerich steht zur Wahl und wird in offener Wahl mit 45 

Ja Stimmen, keiner Nein Stimme bei eigener Enthaltung gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 
c) Der 2. Kassierer Uwe Kemmer steht zur Wahl und wird in offener Wahl mit 45 Ja Stimmen, 

keiner Nein Stimme bei eigener Enthaltung gewählt. Er nimmt die Wahl an. 
d) Die 2. Vorsitzende Wirtschaftsausschuss Stefan Riga steht nicht mehr zur Wahl. Dafür 

wird Dennis Mattner vorgeschlagen. Er wird in offener Wahl mit 45 Ja Stimmen, keiner 
Nein Stimme bei eigener Enthaltung gewählt. Er nimmt die Wahl an. 

e) Die 2. Hälfte des Wirtschaftsausschusses Erika Schmitt, neu dazu kommen Kevin 
Hermann und Ole Ludewig, stehen zur Wahl und werden en bloc in offener Wahl mit 43 Ja 
Stimmen, keiner Nein Stimme bei eigener Enthaltung gewählt. Sie nehmen die Wahl an. 

f) Die 2. Besitzerin Ute Heinz steht zur Wahl (abwesend, Vollmacht hinterlassen) und wird in 
offener Wahl mit 46 Ja Stimmen, keiner Nein Stimme gewählt. 

 
Wahlen für 1 Jahr 
a) 3 Kassenprüfer (1 Jahr) Andrea Japke, Jens Wrobel und Andreas Knacksterdt (hat 

Vollmacht hinterlassen) sind weiterhin bereit. Die Kassenprüfer werden offen en bloc mit 
44 Ja Stimmen, keiner Nein Stimme bei eigener Enthaltung gewählt. Sie nehmen die Wahl 
an. 

 
Top 12  
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Die Verzögerungen bei der Pachtverlängerung durch Stadt und Uni Fond sind in der aktuellen 
Situation (Putin, Preise, Energiekosten) unser Glück. Der Bau einer Traglufthalle ist nach 
hinten gerutscht, die Plätze sollen zur Wasser- und Arbeitsersparnis ausgetauscht werden.  
 
Nachfrage: Es handelt sich um insgesamt 600 Tsd.?  
Ja, doch wir gehen nicht davon aus, dass wir sie benötigen. Falls es in einer Angelegenheit zu 
einem Engpass oder einer Änderung kommt, will der Vorstand die Mitglieder hinter sich wissen 
für eine eventuell notwendige Kreditaufnahme. 
 
Fastnacht findet hoffentlich 2023 wieder in der Halle statt.  
Letztes Jahr konnten wir den Abteilungen zu den 60 Tsd. weitere 12 Tsd. gem. 
Verteilerschlüssel überweisen. Dieses Jahr konnten (einmalig) 92 Tsd. in die Abteilungen 
gehen. 
 
Top 13 Beschlussfassung über den Wirtschaftsplan 2022/23 
Dem Wirtschaftsplan 2022 wird einstimmig mit 44 Ja Stimmen bei zwei Enthaltungen und 
keiner Nein Stimme zugestimmt. 
 
Dem Antrag des Vorstandes über die Aufnahme von Krediten 2022/23 wird einstimmig mit 40 
Ja Stimmen bei sechs Enthaltungen und keiner Nein Stimme zugestimmt. 
 
Top 14 Beschlussfassung über Anträge 
Es sind keine Anträge eingegangen. 
 
Top 15 Verschiedenes 
Martina Hermann bedankt sich bei Stefan Riga für seine Tätigkeit als 2. Vorsitzender im 
Wirtschaftsausschuss. 
 
Uwe Kemmer hat sich für den Ironman am 8.10. auf Hawaii qualifiziert. Respekt! 
 
Top 16 Schlusswort des 1. Vorsitzenden 
Danke an die Geschäftsstelle, den Hallenwart, die Reinigungsmitarbeiterinnen, die 
Übungsleiter, den Gesamtvorstand für die geleistete Arbeit. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Mainz den 6.9.2022 
 
 
 
 
 
 
_____________________   ____________________ 
Rainer Besch   Anke Hönemann 
1. Vorsitzender   Schriftführerin 


